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CORO RUSSO TURETSKY & 
SOPRANOS ENCANTARÁ O RIO 
DE JANEIRO NA PRAÇA MAUÁ

PÁGINA 2
O prazo para as inscrições do concurso para Rei Momo do Rio de Janeiro no carnaval de 2024 estão abertas. 
São gratuitas e o prazo termina no dia 4 de agosto.
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MISS NITERÓI, GIOVANA 
DIAS, É COROADA MISS 
RIO DE JANEIRO BELEZA 
INTERNACIONAL 2023

MAURO CID 
MOVIMENTOU 
R$ 3,2 MI 
EM 7 MESES; 
OPERAÇÃO É 
INCOMPATÍVEL 
COM 
PATRIMÔNIO, 
DIZ COAF

Mariana 
Rios exibe 

corpo 
enxuto em 

dia de praia 
no Rio
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ABRAS: CONSUMO 
NOS LARES ENCERRA 
PRIMEIRO SEMESTRE 
COM ALTA DE 2,47%
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CONCURSO PARA REI MOMO DO CARNAVAL DO 
RIO DE JANEIRO TEM INSCRIÇÕES ABERTAS

HADDAD DIZ QUE PAÍS PODE ALCANÇAR GRAU 
DE INVESTIMENTO ATÉ O FIM DO GOVERNO

Representando sua cidade na-
tal, Niterói, Giovanna conquis-
tou tanto os jurados quanto o 
público com sua graça, simpa-
tia e carisma no palco. Sua vitó-

ria foi unânime, demonstrando 
o quanto ela se destacou entre 
os demais concorrentes, cati-
vando a todos com sua presença 
marcante.

PÁGINA 6Ele também enalteceu a relação harmônica entre os poderes, e creditou a melhora no rating da Fitch ao fortalecimento da institucionalidade.

De acordo com o Coaf, o ex-aju-
dante de ordens de Jair Bolsonaro 
(PL) movimentou R$ 3,2 milhões 
em sete meses. As transações ban-
cárias ocorreram de 26 de junho 
de 2022 a 25 de janeiro de 2023.
O tenente-coronel teria realiza-
do operações que somaram R$ 
1,4 milhão em débitos e R$ 1,8 
milhão em créditos. No entanto, 
a remuneração mensal do mili-
tar era de R$ 26.239.

Todos os indicadores são deflacionados pelo 
Índice Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), medido pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística (IBGE).
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ORQUESTRA 
SINFÔNICA 
DA BAIXADA 
FLUMINENSE FAZ 
APRESENTAÇÃO 
EM MERITI

Concerto Beneficente 
em prol dos protetores 
de animais cadastrados 
na associação Guerrei-
ros Pet.
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PREFEITURA 
ENTREGA 
REFORMA 

DO PLANO 
INCLINADO 

SANTA MARTA
Após pedidos dos moradores, a Rioluz lici-
tou a reforma total no plano inclinado, que 
foi construído acompanhando a geografia 
do terreno da comunidade Santa Marta.

PIA SUNDHAGE VÊ PIA SUNDHAGE VÊ 
BRASIL PREPARADO BRASIL PREPARADO 
PARA ENCERRAR PARA ENCERRAR 
ESCRITA CONTRA ESCRITA CONTRA 
FRANÇA: “TEMOS UMA FRANÇA: “TEMOS UMA 
GRANDE CHANCE”GRANDE CHANCE”

PÁGINA 8



Estado do Rio de Janeiro, 28 de Julho de 2023

AGÊNCIA DE NOTÍCIAS

O m i n i s t r o 
de Minas 
e Energia, 
Alexandre 
S i l v e i r a 
(PSD), afir-

mou nesta quinta-feira (27) 
que, se a votação da privati-
zação da Eletrobrás ocorresse 
hoje no Congresso, a proposta 
não seria aprovada em nenhu-
ma das duas casas legislativas, 
informou a Folha de S.Paulo. 
Segundo Silveira, a maioria 
dos parlamentares votou pela 
privatização sem ter infor-
mações suficientes sobre as 
consequências da modelagem 
proposta. Ele declarou que o 
processo foi extremamente 
danoso e defendeu uma revi-
são na abordagem, afirmando 
que o governo deve dialogar 
de forma mais vigorosa com a 
Eletrobrás.
Durante uma coletiva de im-
prensa em São Paulo, o mi-
nistro destacou a despropor-
cionalidade da privatização 
da empresa, alegando que 
os acionistas minoritários 
possuem menos de 10% das 

ações, mas têm controle sobre 
a empresa, enquanto o povo 
brasileiro, que detém 44% da 
Eletrobrás, não tem represen-
tatividade no conselho. Silvei-
ra também mencionou que o 
governo ingressou com uma 
Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) junto ao Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
questionando a proporção de 
cadeiras ocupadas no conse-
lho de administração da Ele-
trobrás. Apesar das críticas à 
privatização, Silveira afirmou 
que a ADI não causa instabili-
dade para os acionistas e reite-
rou que não tem interesse em 
reestatizar a companhia. Em 
vez disso, o ministro propôs 
uma reformulação regulató-
ria do setor elétrico do Brasil, 
com o objetivo de “proteger” 
o consumidor de energia do 
mercado regulado e reduzir o 
ônus ao mesmo.
O governo pretende fechar a 
proposta de reformulação em 
90 dias, buscando eliminar 
distorções que encarecem a 
conta de luz para os consumi-
dores do mercado regulado. O 

ministro mencionou a abertu-
ra do mercado livre de energia 
a grandes consumidores como 
um dos pontos que geraram 
desigualdades, prejudicando 
aqueles que permaneceram 
no mercado regulado atendido 
pelas distribuidoras. A revi-
são dos subsídios embutidos 
na conta de luz por meio da 
Conta de Desenvolvimento 
Energético também está sendo 
considerada. Silveira destacou 
a importância da Eletrobrás 
para o crescimento econômi-
co e respostas sociais funda-
mentais do Brasil, reafirman-
do a necessidade de um novo 
marco regulatório que traga 
equilíbrio ao setor elétrico. A 
proposta de reforma do setor 
elétrico pode dar suporte ao 
Projeto de Lei (PL) 414, que 
está parado no Congresso há 
meses, mas o ministro ponde-
rou que tal medida resolveria 
apenas parte dos problemas 
enfrentados pelo setor. Ele 
também mencionou a possi-
bilidade de enviar um novo 
projeto abrangendo todas as 
questões diagnosticadas.

Congresso não 
aprovaria privatização 

da Eletrobrás se votação 
fosse hoje, diz ministro
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CONCURSO PARA 
REI MOMO DO 
CARNAVAL DO 

RIO DE JANEIRO 
TEM INSCRIÇÕES 

ABERTAS
O prazo para as 

inscrições do 
concurso para 
Rei Momo do 

Rio de Janeiro no carnaval 
de 2024 estão abertas. São 
gratuitas e o prazo termi-
na no dia 4 de agosto.
Para participar, os candida-
tos precisam morar no Es-
tado do Rio de Janeiro, ter 
pelo menos 18 anos de ida-
de e ter concluído o ensino 
fundamental.
O prêmio para o próximo 
Rei Momo do Rio de Ja-
neiro será de R$ 45 mil, 
além da coroa e faixa. 
Para o segundo colocado, 
além do título de Vice-Rei 
Momo, ganhará um troféu 
e a quantia de R$ 8 mil.

Na inscrição, é preciso 
apresentar cópias e origi-
nais dos seguintes docu-
mentos:

Identidade;
CPF;
Comprovante de residên-
cia no Estado do Rio de Ja-
neiro (do próprio, dos pais 
ou cônjuge);
Certificado ou declaração 
de escolaridade;
Número de inscrição no 
INSS, PIS, Pasep ou NIT;
Uma fotografia nítida e re-
cente de corpo inteiro;
Atestado de aptidão fí-
sica com data recente ao 
concurso com condições 
de saúde, que permitam o 

cumprimento do contra-
to, caso seja eleito para o 
mandato;
Declaração de próprio pu-
nho que reside no Estado 
do Rio de Janeiro.
Declaração de que não é 
servidor público, Federal, 
Estadual ou Municipal,
As inscrições devem ser 
feitas na sede da Riotur, 
de 10h às 17h, no seguinte 
endereço:
Rua Dom Marcos Barbosa 
nº 02 – 2º andar, Cidade 
Nova – Diretoria de Ope-
rações.
O regulamento poderá ser 
obtido por meio do e-mail: 
r iotur.inscricoesreiera-
inha24@gmail.com ou na 
sede da Riotur.
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NACIONAL

A pesquisa “Per-
cepções sobre o 
racismo no Bra-
sil”, divulgada 

nesta quinta-feira (27), re-
velou que 81% dos brasilei-
ros acreditam que o Brasil é 
um país racista. Desses, 21% 
concordam parcialmente 
com a afirmação e 60% estão 
completamente de acordo.
O levantamento foi feito 
pelo Inteligência em Pesqui-
sa e Consultoria Estratégica 
(Ipec) a pedido do Instituto 
de Referência Negra Pere-
gum e do Projeto Seta (Sis-
tema de Educação por uma 
Transformação Antirracista). 
A pesquisa ouviu duas mil 
pessoas de 16 anos ou mais 
durante o mês abril deste 
ano, em 127 municípios de 
todas as regiões do país.
Outro dado que chama a 
atenção na pesquisa é que 
88% dos entrevistados con-
cordam que os negros são 
mais criminalizado do que 

brancos. Ainda de acordo 
com o levantamento, 79% 
das pessoas escutadas acre-
ditam que as abordagens 
policiais ocorrem de acordo 
com a cor da pele, tipo de 
cabelo e vestimenta.
Vanessa Nascimento, direto-
ra executiva do Instituto de 
Referência Negra Peregum, 
é preciso elaborar e traba-
lhar dados mais precisos e 
massivos para que políticas 
públicas voltadas à popula-
ção negra sejam elaboradas 
com maior eficácia.
“Nesse contexto, uma pes-
quisa como a que estamos 
lançando é de fundamental 
importância prática e simbó-
lica. Os dados aqui reunidos 
certamente apoiarão as ações 
de incidência política, sub-
sidiarão as articulações da 
sociedade entre seus pares e 
com o poder público, como 
para ações específicas para 
mulheres negras”, explicou 
Nascimento.

Ipec: oito em cada dez 
brasileiros acreditam que 
o Brasil é um país racista

CID MOVIMENTOU R$ 3,2 MI EM 7 
MESES; OPERAÇÃO É INCOMPATÍVEL 

COM PATRIMÔNIO, DIZ COAF

Padre Lancellotti avalia como 
histórica decisão de Moraes sobre 

moradores em situação de rua

O governo federal 
tem 120 dias 
para apresentar 
um plano na-

cional para a população em 
situação de rua. O prazo foi 
estipulado pelo ministro 
Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), em decisão motiva-
da por uma ação protoco-
lada pelos partidos PSOL e 
Rede Sustentabilidade e o 
Movimento dos Trabalha-
dores Sem Teto (MTST).
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pessoas 
das ruas. Moraes citou o 
trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
“O Estado, em todos os ní-
veis, sabe dar que resposta? 
Fazer albergue. Sabe dar 
que resposta? Higienismo. 
Retirar as pessoas e agre-
dir. Então é preciso ter dis-
cernimento para encontrar 
respostas para uma popula-
ção que é tão diversa”, disse 
o padre Júlio Lancellotti.
Para Lancellotti, a medi-
da marca posição diante 
de governos hesitantes em 
assumir responsabilidades 
com essa população. “É 
uma decisão histórica, uma 
decisão que o STF toma em 
relação a uma população 
que nunca tem acesso à Jus-
tiça. Tornou-se uma ques-
tão de Justiça, de uma de-

cisão do Supremo Tribunal 
Federal, de uma população 
completamente esquecida e 
descartada. É muito impor-
tante. Nasceu da decisão do 
ministro a partir da audiên-
cia pública em que todos 
foram ouvidos, por isso é 
muito boa”.

Ação

Os autores da ação alegam a 
omissão do Executivo e do 
Legislativo na implementa-
ção de políticas para quem 
vive nas ruas, o que era 
previsto em um decreto pre-
sidencial de 2009. Pela de-
cisão, estados e municípios 
ficam proibidos de realizar 
obras com arquitetura hostil 
e devem capacitar agentes 
para dar tratamento digno à 
população de rua e divulgar 
de forma prévia os horários 
dos serviços de zeladoria.
Dados do Instituto de Pes-

quisa Econômica Aplicada 
(Ipea) apontam que o nú-
mero de pessoas nas ruas 
supera 281 mil, um aumen-
to de mais de 200% em dez 
anos (2012 a 2022). A alta é 
maior do que o crescimento 
da população do país, que 
foi de 11% em uma década 
(2011-2021).
“Toda crise econômica, 
social e política causa um 
impacto e os primeiros 
a serem atingidos são as 
crianças e as mulheres, por 
isso é o grupo que aumenta 
muito na rua, são os ido-
sos, que aumentam muito 
na rua também. Então é 
preciso que nós tenhamos 
providências a nível macro 
e providências que atendam 
concretamente as pessoas 
que estão na rua”, defende 
Lancellotti.
O Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania in-
formou, em nota, que traba-

lha desde o primeiro semes-
tre em uma série de medidas 
relativas à Política Nacional 
para a População em Situa-
ção de Rua, em articulação 
com outros ministérios do 
governo federal. O texto des-
taca ainda que boa parte dos 
pontos da decisão do STF 
já é objeto de programas e 
ações da pasta, e que parte 
das ações são da competên-
cia de estados e municípios.

Julgamento

Nesta quarta-feira (26), 
o STF marcou para 11 de 
agosto o julgamento da 
liminar que determinou 
prazo de 120 dias para o 
governo federal apresentar 
um plano nacional para a 
população em situação de 
rua. O caso será julgado 
pelo plenário virtual, mo-
dalidade na qual os minis-
tros inserem os votos no

Relatório do 
Conselho de 
Controle de 
Atividades 
F i n a n c e i -
ras (Coaf) 

aponta uma movimentação 
“atípica” e “incompatível” 
nas contas bancárias do te-
nente-coronel Mauro Cid.
De acordo com o Coaf, o 
ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro (PL) movi-
mentou R$ 3,2 milhões em 
sete meses. As transações 
bancárias ocorreram de 26 
de junho de 2022 a 25 de 
janeiro de 2023.
As informações foram publi-
cadas pelo jornal O Globo e 
confirmadas pelo Metrópoles.
O tenente-coronel teria rea-
lizado operações que so-
maram R$ 1,4 milhão em 
débitos e R$ 1,8 milhão em 
créditos. No entanto, a re-
muneração mensal do mili-
tar era de R$ 26.239.
O documento foi enviado 
à CPMI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) que 
investiga os atos golpistas 
de 8 de janeiro.
No relatório, o Coaf conside-
rou que há indícios de “movi-
mentação de recursos incom-
patível com o patrimônio, 
a atividade econômica ou a 

ocupação profissional e capa-
cidade financeira do cliente”.
A defesa de Cid, por sua 
vez, afirma que todas as 
movimentações do tenen-
te-coronel, inclusive as que 

se referem a transferências 
internacionais, são lícitas e 
já foram esclarecidas para a 
Polícia Federal.
O relatório destaca ainda o 
envio de remessas que so-

mam R$ 367.374, em 12 de 
janeiro de 2023, aos Estados 
Unidos. Na data, Cid e Bol-
sonaro se encontraram no 
país da América do Norte.
“Considerando a movimen-

tação elevada, o que poderia 
indicar tentativa de burla fiscal 
e/ou ocultação de patrimônio 
e demais atipicidades aponta-
das, comunicamos pela possi-
bilidade de constituir-se indí-

cios do crime de lavagem de 
dinheiro ou com ele relacio-
nar-se”, diz trecho do relatório.
Outro trecho do documento 
destaca quatro pessoas que 
fizeram transações para Cid. 
Haveria entre elas um “cai-
xeiro viajante”, um “ouri-
ves”, um tio de sua esposa e 
o sargento Luis Marcos dos 
Reis, subordinado de Cid na 
Presidência.

Investigações contra Cid

Ex-ajudante de ordens de 
Jair Bolsonaro, Mauro Cid 
foi preso no dia 3 de maio no 
âmbito da Operação Venire, 
que apura esquema de frau-
des em cartões de vacinação.
A PF investiga se Cid come-
teu os crimes de infração de 
medida sanitária preventi-
va, associação criminosa, 
inserção de dados falsos em 
sistemas de informação, pe-
culato eletrônico e corrup-
ção de menores.
Além disso, o tenente-coro-
nel é considerado uma das 
peças-chaves para as inves-
tigações sobre os ataques 
ocorridos no dia 8 de janeiro, 
uma vez que foram encontra-
das mensagens de teor gol-
pista no celular do ex-ajudan-
te de ordens de Bolsonaro.
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AGORA É LEI: ALTERADA 
POLÍTICA DE PROTEÇÃO 

DOS DIREITOS DA PESSOA 
COM TRANSTORNO DO 

ESPECTRO AUTISTA

Coluna
Arinos Monge

A Política Esta-
dual de Prote-
ção dos Direi-
tos da Pessoa 
com Transtor-

no do Espectro Autista está 
alterada. A mudança inclui a 
criação de parcerias público/
privadas para a formação de 
equipes multidisciplinares e 
garante os mesmos direitos 
no recebimento do vale social 
para pessoas autistas e com 
deficiência, entre outras me-
didas. A determinação é da 
Lei nº 10.074/23, de autoria do 
deputado Júlio Rocha (Agir), 
que foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), 
sancionada pelo governador 
Cláudio Castro e publicada 
na edição extra do Diário 
Oficial do Executivo da últi-
ma segunda-feira (24/07).Na 
área da saúde, a norma prevê 
que hospitais e maternidades 
da rede pública estadual rea-
lizarão, periodicamente, aco-
lhimento em bebês e crianças 
que apresentarem sinais in-
dicativos do transtorno para 
diagnosticar precocemente e 
permitir o início do tratamen-

to.“O autismo é um distúrbio 
neurológico que se caracteri-
za pelo comprometimento da 
interação social, da comuni-
cação verbal e não-verbal e 
o comportamento restrito e 
repetitivo e precisa de total 
atenção da sociedade. Por 
isso apresentei essas mudan-
ças na política já existente”, 
disse Júlio Rocha.VetosFoi 
vetada pelo Poder Executivo 
a utilização do método ABA 
(Análise Aplicada do Com-
portamento) como modalida-
de de tratamento adotada nas 
unidades de saúde. Segundo 
o governador, os profissionais 
da área terão liberdade para 
escolher os métodos, de acor-
do com a abordagem indicada 
para cada caso tratado.A pe-
nalização de estabelecimen-
tos da rede estadual de ensi-
no que criarem restrições ao 
acesso educacional da pessoa 
com transtorno do espectro 
autista também recebeu veto. 
Na justificativa, o governo 
afirmou que não é precisa na 
lei a definição de conduta res-
tritiva, porque podem aconte-
cer casos em que impedimen-
tos técnicos causem a recusa.

GERAL

MISS NITERÓI, GIOVANA DIAS, É 
COROADA MISS RIO DE JANEIRO 
BELEZA INTERNACIONAL 2023

Em uma noite 
de gala repleta 
de elegância e 
beleza, o pres-
tigiado con-
curso Miss 

Rio de Janeiro Beleza Inter-
nacional, produzido por Sú-
sana Cardôso,  reuniu algu-
mas das mulheres mais belas 
e talentosas do nosso Estado,  
sendo palco para o encanto e 
a desenvoltura de Giovanna 
Dias (@giodios.), de apenas 
18 anos. A jovem brilhou 
intensamente ao ser coroada 
como a Miss Rio de Janeiro 
Beleza Internacional 2023. 
Representando sua cida-
de natal, Niterói, Giovanna 
conquistou tanto os jurados 
quanto o público com sua 
graça, simpatia e carisma no 
palco. Sua vitória foi unâni-
me, demonstrando o quanto 

ela se destacou entre os de-
mais concorrentes, cativan-
do a todos com sua presença 
marcante.
Durante o evento do Miss 
Beleza Internacional, tam-
bém estiveram presentes 
personalidades ilustres, 
como a atriz Antonela Feri-
gatto, que encantou a todos 
com sua deslumbrante bele-
za e carisma,  o jurado José 
António Rodrigues, Diretor 
Executivo do Plumas & Pae-
tês Cultural,  Fred Reder, 
proprietário do Teatro Claro, 
Andreia Rosa, CEO da COR 
& UNHA, a atriz  Magda 
Cotrofe, João  Diniz, diretor 
do Instituto Joao Diniz, Cas-
sia Klem , Gilnei da Silva , 
personal, paissagista, Lu Ru-
fino, Miss Cadeirante e Ch-
ris Aguiar, Representante da 
Sec. de Cultura e Econômica 

Criativa, que abrilhantaram 
ainda mais a ocasião.
A conquista do título de Miss 
Rio de Janeiro Beleza Inter-
nacional  é um momento de 
grande honra para Giovanna 
Dias, que terá a magnífica 
oportunidade de representar 
o Rio em um dos concursos 
de beleza mais importantes 
do país, o Miss Brasil Beleza 
Internacional.
Esse evento, que promove a 
valorização da diversidade e 
da beleza feminina em todas 
as suas formas.
O Hotel VILA GALE foi a 
escolha perfeita para acolher 
os candidatos durante o Con-
finamento, proporcionando 
conforto e comodidade para 
que elas se preparassem para 
o grande evento. A CEP 
transportou as candidatos 
com total segurança, garan-

tindo que todas cheguem 
ao local de forma pontual e 
tranquila.
O Teatro Claro Rio foi o pal-
co deslumbrante da escolha 
da MISS RIO DE JANEIRO 
BELEZA INTERNACIO-
NAL 2023, oferecendo uma 
atmosfera grandiosa para que 
as candidatas brilhassem em 
sua apresentação e os convi-
dados pudessem desfrutar de 
uma noite contemporânea.
Com sua vitória, Giovanna 
traz consigo a responsabi-
lidade de representar o Rio 
em âmbito nacional, levando 
consigo os encantos e a cul-
tura carioca para o Brasil. 
Com sua juventude, elegân-
cia e talento, ela certamen-
te deixará uma impressão 
marcante e elevará o nome 
do Estado do Rio de Janeiro 
durante o concurso.

José António Rodrigues, Diretor Executivo do Plu-
mas & Paetês Cultural e Antonela Ferigatto

Súsana Cardôso, diretora do Miss Beleza Internacional 
Brasil e Antonela Ferigatto
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CIDADES

PREFEITURA ENTREGA REFORMA DO 
PLANO INCLINADO SANTA MARTA

Com o tema “Avan-
ços e desafios no 
enfrentamento à 
violência domés-

tica e de gênero contra a 
mulher”, o Conselho Muni-
cipal de Defesa dos Direitos 
da Mulher de São Gonçalo 
(CMDM) vai realizar, nesta 
sexta-feira (28), o Fórum da 
Pré-Conferência Municipal 
de Políticas para as Mulheres 
de São Gonçalo.
O encontro será realizado no 
auditório do Colégio Munici-
pal Presidente Castello Bran-
co, a partir das 13h.
Durante o fórum serão discu-
tidos quatro eixos: prevenção; 
assistência e saúde; direito à 
segurança, justiça e combate 
a violência; e participação e 

controle social.
Para participar do evento é 
necessário realizar a inscri-
ção através do link https://
docs.google.com /for ms/
d/e/1FAIpQLSeGT8W8C-
tH5mkQ5z_PecndpfcLNN-
-zK3jHnkdPkmAjtaoApZA/
viewform

Serviço:

Fórum da Pré-Conferência 
Municipal de Políticas para as 
Mulheres de São Gonçalo
. Sexta-feira (28), das 13h às 
17h
. Local: auditório do Colégio 
Municipal Presidente Castel-
lo Branco, que fica na Rua 
Carlos Gianelli, s/n, Boaçu.

SÃO GONÇALO PROMOVE 
FÓRUM SOBRE POLÍTICAS 

PÚBLICAS PARA MULHERES
Maricá participa da 75ª 
reunião anual da SBPC

O Instituto de 
Ciência, Tecno-
logia e Inovação 
de Maricá (IC-

TIM) participa, pela primei-
ra vez, da 75ª reunião anual 
da Sociedade Brasileira 
para o Progresso da Ciência 
(SBPC), realizada na Uni-
versidade Federal do Paraná 
(UFPR), em Curitiba, levan-
do a experiência do projeto 
Bem-viver Alimentar.
No painel “Economias 
territoriais e novas possi-
bilidades de cooperação 
e de produção”, o diretor 
de Tecnologia do ICTIM, 
Marcio Campos, falou so-
bre o desenvolvimento de 
ecossistemas cooperativos 
territorializados, com des-
taque aos pilares da Econo-
mia da Funcionalidade e da 
Cooperação (EFC).
“Foi um debate enrique-
cedor, com pessoas inte-

ressadas em saber sobre 
essa nova economia, e a 
transição econômica, que 
também é necessária, além 
dos exemplos de casos que 
estão acontecendo no Bra-
sil, como no Rio de Janeiro, 
Belo Horizonte e Manaus. 
Nesse aspecto, Maricá ga-
nha pela experiência e pela 
nova lógica de trazer va-
lor para o território, e isso 
é muito bom para todos”, 
destacou Campos.
Conferencista no painel, o 
professor titular do Depar-
tamento de Engenharia de 
Produção na Universidade 
Federal de Minas Gerais 
(UFMG), Francisco Lima, 
fez um resgate teórico so-
bre a Economia da Funcio-
nalidade e da Cooperação, 
compartilhando a experiên-
cia de Belo Horizonte (MG) 
e comentou sobre os estu-
dos de caso que vêm sendo 

realizados em Maricá.
“Venho acompanhando 
a experiência maricaense 
desde quando começaram 
com ações mais conven-
cionais, trazendo grandes 
empresas numa lógica mais 
especializada e setorizada. 
O trabalho com os agricul-
tores e o projeto de farinhas 
nutricionalmente enrique-
cidas do Empório I Piatti 
são muito interessantes. O 
passo a ser dado é como 
buscar a integração destes 
projetos, na perspectiva de 
criar um ecossistema coo-
perativo, no qual seja obri-
gado a construir, investir 
tempo em relações entre 
eles, que já estão em fase 
avançada”, sustentou.
Presente ao painel, o diretor 
de Inovação e Científica do 
ICTIM, Cláudio Gimenez, 
ressaltou que a experiência 
do Bem-viver Alimentar vai 

além do esperado, seguindo 
a proposta de transformação 
do modelo vigente.
“Maricá torna-se protago-
nista novamente no segmen-
to, levando aos agricultores 
e às empresas a possibili-
dade de não competir, mas 
sim de cooperar com a pre-
servação dos recursos am-
bientais, dando perenidade 
a esses meios, gerando valor 
para o agricultor, para que 
este possa adquirir maior 
qualidade de vida, produ-
zindo alimentação saudável 
para a população”.
No painel, o diretor Gime-
nez explicou, ainda, que 
todos os benefícios conec-
tados ao projeto Bem-viver 
Alimentar resultam como 
motivos para a multiplica-
ção do método no estado do 
Rio de Janeiro e até mesmo 
pelo país, como referência 
na produção de alimentos.

A P r efe i t u -
ra do Rio 
ent regou, 
nesta quin-
t a - f e i r a 
(27/7), a 

reforma do plano inclinado 
da comunidade Santa Marta, 
que foi totalmente moderni-
zado, com a substituição dos 
chassis, novas cabines com 
espaço para transporte de 
materiais, reforma nas cinco 
estações, entre outras inter-
venções. O investimento é de 
quase R$ 1 milhão. Adminis-
trado pela Rioluz, o equipa-
mento é composto por dois 
trechos, o primeiro foi entre-
gue aos moradores em abril.
– Estar aqui é uma grande 
alegria e satisfação, entre-
gando este aparelho público 
para toda a comunidade Santa 
Marta. Estamos inaugurando 
hoje o segundo trecho, que in-
clui as estações 3, 4 e 5. Três 
meses atrás, entregamos o pri-
meiro trecho. Conseguimos 
transportar 16 passageiros por 
viagem, com um comparti-
mento separado para carregar 
entulho de obras, compras, etc 
– disse o presidente da Rioluz, 
Eduardo Feital.

Após pedidos dos moradores, 
a Rioluz licitou a reforma to-
tal no plano inclinado, que foi 
construído acompanhando a 
geografia do terreno da co-
munidade Santa Marta. Por 
isso, o trajeto é dividido em 
dois trechos: o primeiro com-
preende as estações 1, 2 e 3. 
Na terceira estação, o passa-
geiro faz uma baldeação para 
chegar às estações 4 e 5, que 
compõem o segundo trecho.
– O plano inclinado é impor-
tante para os moradores da 
comunidade Santa Marta, mas 
também fomenta o turismo no 
local – comentou a secretária de 
Infraestrutura, Jessick Trairi.
O plano inclinado transporta, 
aproximadamente, cinco mil 
pessoas por dia, e as novas 
cabines podem comportar 
até 16 passageiros por via-
gem. O transporte é gratuito 
e funciona todos os dias, das 
6h à meia-noite.

Sobre o plano inclinado

Inaugurado em maio de 2008 
pelo governo do estado, o 
plano inclinado fez parte das 
obras de urbanização da co-
munidade e foi muito aguar-

dado pelos moradores, princi-
palmente aqueles que moram 
no topo da favela e precisa-
vam subir cerca de 1.300 de-
graus. Além da acessibilida-
de para idosos e deficientes, 
o plano também serve para 
retirar o lixo. O bondinho do 
Santa Marta, que também é 
considerado um equipamento 
turístico, passou a ser admi-
nistrado pela Prefeitura do 
Rio, por meio da Rioluz, em 
outubro de 2015.

Moradores elogiam a 
reforma do equipamento

Os moradores do Santa Marta 
comemoraram a reforma do 
plano inclinado. O porteiro 
Cristiano Martins, de 35 anos, 
comentou que agora não vai 
mais precisar subir o morro 
a pé, principalmente nos dias 
em que faz compras para casa.
– O plano inclinado é um be-
nefício maior para os idosos, 
pois sabemos que a comuni-
dade é bastante íngreme, com 

muitas escadas. Até mesmo 
eu, que sou mais novo, não 
tenho mais condições de ficar 
subindo e descendo toda hora. 
Tem dia que eu até subo a pé, 
mas demoro uns 40 minutos. 
Já no plano inclinado levo só 
uns 10 minutos para chegar 
em casa – disse Cristiano, que 
mora na altura da estação 4.
Já Cileide Macedo dos Santos, 
que vive na comunidade há 47 
anos, disse que o transporte 
é essencial para a população, 
principalmente os idosos.

– Achei maravilhosa essa 
reforma do plano inclinado, 
porque é um benefício que 
faz muita falta. Nós carre-
gamos tudo para descer ou 
para subir: botijão de gás, 
compras, etc. Eu uso muito 
para ir ao médico e ao mer-
cado. Quando a pessoa está 
doente, é muito ruim ter que 
descer as escadas, muitas ve-
zes de cadeira. Temos muitas 
pessoas idosas lá para cima 
que necessitam desse bonde 
– disse a moradora.
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ECONOMIA

Brasil abre mais de 
157 mil empregos 
formais em junho

O Brasil registrou 
um saldo posi-
tivo de 157.198 
empregos com 

carteira assinada no mês 
de junho deste ano. No 
período foram registra-
das 1.914.130 admissões e 
1.756.932 desligamentos.
Os dados são do Novo Ca-
ged, Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados, divulgados nesta 
quinta-feira (27) pelo Mi-
nistério do Trabalho e Em-
prego.
No acumulado do ano (ja-
neiro/2023 a junho/2023), 
o saldo foi de 1.023.540 
empregos, resultado de 
11.908.777 admissões e 
10.885.237 desligamentos.

Setores

O maior crescimento do 
emprego em junho ocorreu 
no setor de serviços, com 
um saldo de 76.420 postos 
formais. A agropecuária 
foi o segundo maior gera-

dor de postos no mês, com 
27.159 empregos gerados. 
A construção civil veio em 
seguida, gerando 20.953 
postos, com destaque para 
obras de infraestrutura. O 
comércio registrou saldo 
de 20.554 postos  e a indús-
tria de 12.117 postos.
O ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, 
disse que o desempenho do 
Caged faz parte das ações 
do governo para a retoma-
da da economia. “Estamos 
fazendo um esforço grande 
para a retomada do cresci-
mento da economia, para 
gerar empregos de prefe-
rência de qualidade”.  
Segundo Marinho, um 
item que está atrapalhan-
do a geração de empregos 
no Brasil é a taxa de juros 
praticada no país. “Se não 
fosse essa inadequação es-
quizofrênica do compor-
tamento dos juros no Bra-
sil, nós poderíamos estar 
falando em 200 mil novos 
empregos em junho”.

ABRAS: CONSUMO NOS LARES ENCERRA 
PRIMEIRO SEMESTRE COM ALTA DE 2,47%

O ministro da 
Fa z e n d a , 
Fe r nando 
H a d d a d 
(PT), afir-
mou, na 

tarde desta quarta-feira (26), 
que o Brasil pode conquistar 
o grau de investimento (in-
vestment grade) até o fim do 
mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). A 
declaração foi dada durante 
entrevista ao site Metrópoles.
“Claro que dá [para conquis-
tar o investment grade até o 
fim do governo]. Temos um 
rumo traçado e não podemos 
sair da linha. Temos que mi-
rar o objetivo de recompor a 
base fiscal não em cima dos 
mais pobres”, afirmou.
Mais cedo, a agência de 

classificação de risco Fitch 
Ratings elevou o rating so-
berano do Brasil de BB- para 
BB, com perspectiva está-
vel. Entre os anos de 2008 e 
2015, o Brasil conquistou o 
investment grade. De acordo 
com Haddad, para que o país 
possa recuperar essa condi-
ção, é preciso “recompor a 
base fiscal” do Estado, mas 
preservando a camada mais 
pobre da população.
“O grande problema do Bra-
sil, que agrava a crise polí-
tica, é quando você escolhe 
a parte fraca para fazer o 
ajuste fiscal. Estamos olhan-
do para quem tem condições 
para arcar com isso e para 
ser justo”, destacou.
Segundo Haddad, a apro-
vação de medidas como a 

reforma tributária e o novo 
arcabouço fiscal são fun-
damentais para dar mais 
previsibilidade ao cenário 
econômico, e atrair mais 
investimentos. O ministro 
da Fazenda relembrou que 
no início do governo foram 
revogados decretos edita-
dos no fim da gestão de Jair 
Bolsonaro (PL), entre eles 
um ato normativo que pode-
ria retirar R$ 5,8 bilhões do 
governo em arrecadação de 
PIS/Cofins.
Ele também enalteceu a rela-
ção harmônica entre os po-
deres, e creditou a melhora 
no rating da Fitch ao fortale-
cimento da institucionalida-
de. Ao longo do semestre, o 
Congresso Nacional tem en-
campado pautas consideradas 

prioritárias da agenda econô-
mica do governo, com a volta 
do “voto de qualidade” no 
Conselho de Administração 
de Recursos Fiscais (Carf), a 
Proposta de Emenda Consti-
tucional para um novo regime 
tributário para os impostos 
sobre o consumo, além do 
novo marco fiscal.
“Foi a primeira vez que o 
Brasil mudou de nota há 
muitos anos. O que eu fiz? 
Eu agradeci a Câmara [dos 
deputados], o Senado [Fe-
deral], o Supremo [Tribunal 
Federal], o STJ (Superior 
Tribunal de Justiça). Tenho 
dito isso desde dezembro: ou 
os poderes se harmonizam 
ou fica difícil. A crise é de 
natureza política”, destacou 
Haddad.

HADDAD DIZ QUE PAÍS 
PODE ALCANÇAR GRAU 
DE INVESTIMENTO ATÉ 
O FIM DO GOVERNO

O Consumo nos Lares 
Brasileiros medi-
do pela Associação 
Brasileira de Su-

permercados (Abras) encerrou 
o semestre com alta de 2,47%. 
Na comparação de junho com 
o mesmo mês do ano passado, 
a alta é de 6,96%. Ante maio, 
o indicador apresentou alta de 
0,55%. O resultado contempla 
os formatos de loja, atacarejo, 
supermercado convencional, 
loja de vizinhança, hipermerca-
do, minimercado e e-commerce.
Todos os indicadores são de-
flacionados pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), medido pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE).
Segundo o vice-presidente da 
Abras, Marcio Milan, houve 
consumo consistente e gradual 
até o fim do semestre favoreci-
do pelo recuo do desemprego, 
de reajustes salariais, da con-
solidação dos programas de 
transferência de renda. “Para 
os próximos meses, se manti-
das a menor pressão da infla-
ção sobre a cesta de alimentos, 
o consumo tende a ser crescen-
te, pois há datas importantes 
que incentivam o consumo 
como o Dia dos Supermerca-
dos, a Black Friday e as festas 
de fim de ano”, analisou Milan.

De acordo com a entidade, o 
aumento do consumo foi in-
fluenciado pelo montante de 
cerca de R$ 85,4 bilhões em re-
cursos dos programas de trans-
ferência de renda do governo 
federal como o Bolsa Família, 
o Primeira Infância (a partir de 
março), o Benefício Variável 
Familiar (a partir de junho) e 
os Auxílios Gás pagos em fe-
vereiro (R$ 112,00), abril (R$ 
100,00) e junho (R$ 109,00).
Além disso, os reajustes do sa-
lário-mínimo em janeiro e em 
maio, os reajustes das bolsas 
da educação Capes e CNPQ, os 
reajustes dos servidores civis 
do Poder Executivo, o resga-
te do PIS/Pasep, o pagamento 
dos lotes residuais de Imposto 
de Renda 2022, a ampliação da 
isenção do imposto de renda, 
os pagamentos do 1º e 2º lotes 
de Restituição do Imposto de 
Renda, o pagamento de preca-
tórios e a antecipação do 13º 
de aposentados e pensionistas 
do INSS também contribuíram 
para essa elevação.
De acordo com os dados da 
Abras, o valor da cesta de 35 
produtos de largo consumo 
(alimentos, bebidas, carnes, 
produtos de limpeza, itens 
de higiene e beleza) registrou 
queda de 1,75% no semestre. 
Em junho, todas as regiões 

pesquisadas registraram de-
flação nos preços da cesta, que 
passou de R$ 750,22 em maio 
para R$ 741,23, um recuo de 
-1,20%, na média nacional.
As carnes foram os principais 
produtos da cesta com o maior 
recuo de preços no período. De 
janeiro a junho, a carne bovina 
– cortes do traseiro – registrou 
queda de -8,20% e os cortes 
do dianteiro (-5,88%), o frango 
congelado (-5,78%) e o pernil 
(-2,42%). Em junho, a varia-
ção ante maio foram: cortes 
do traseiro (-2,51%) e o corte 
dianteiro (-1,30%), o frango 
congelado (-1,27%) e o pernil 
(-2,40%).
Entre os itens básicos, as 
maiores quedas no semestre 
foram óleo de soja (-24,52%), 
café torrado e moído (-3,42%) 
e farinha de trigo (-1,10%). Já 
as altas foram puxadas por fa-
rinha de mandioca (+9,53%), 
leite longa vida (+9,17%), arroz 
(+6,45%), feijão (+4,78%).
Com condições climáticas 
mais favoráveis, a única alta de 
preço na cesta de hortifrutis no 
acumulado do ano foi registra-
da no tomate (+4,08%). Cebo-
la (-43,47%), batata (-4,47%) 
apresentaram quedas no pe-
ríodo.
Na cesta de limpeza, os preços 
ficaram praticamente estáveis 

em junho, no entanto, no acu-
mulado do semestre, desinfe-
tantes (+5,16%), sabão em pó 
(+4,17%), detergente líquido 
para louças (+2,10%) e água 
sanitária (+1,77%) puxaram as 
altas na categoria.
Dentre os itens de higiene e 
beleza destacam-se o aumento 
de preços: sabonete (+5,28%), 
creme dental (+5,22%), papel 
higiênico (+4,42%), xampu 
(+3,76%).
Na análise regional, a maior 
queda no indicador ocorreu na 
Região Norte (-2,11%), segui-
da do Centro-Oeste (-2,09%), 
Nordeste (-1,51%), Sudeste 
(-1,17%) e Sul (-0,30%

Previsões

Segundo a Abras, os 13º dos 
trabalhadores com carteira 
assinada, o pagamento de três 
lotes de restituições do Impos-
to de Renda 2023 somados à 
manutenção dos programas 
de transferência de renda, de-
vem refletir positivamente no 
consumo das famílias. Além 
disso, o consumo deve ser in-
centivado por ofertas de datas 
como o Dia dos Supermerca-
dos (11 de novembro), Dia dos 
Pais, Dia das Crianças, Black 
Friday, Natal e Ano Novo.
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Mariana Rios exibe 
corpo enxuto em 

dia de praia no Rio

Celebridades

VARIEDADES

Marcela Mc Gowan sensualiza 
em cliques de lingerie: 

‘Gostosa passando no feed’
Marcela Mc Gowan arrancou 
suspiros dos seguidores, nesta 
quinta-feira (27), ao comparti-
lhar alguns registros de linge-

rie. A médica e ex-integrante 
do “BBB 20” apostou em mo-
delos diferentes de roupas ín-
timas para os cliques sensuais. 

Thiaguinho pode ser 
condenado pela Justiça 
após polêmica com fãs

O cantor Thiaguinho pode ser res-
ponsabilizado pelo pagamento de 
uma indenização avaliada em R$ 
30 mil a título de danos morais aos 
próprios fãs, após uma situação 

problemática enfrentada durante o 
evento Tardezinha, que aconteceu 
em abril, no Rio de Janeiro, e reu-
niu um público de 80 mil pessoas.

CORO RUSSO TURETSKY & 
SOPRANOS ENCANTARÁ O RIO 
DE JANEIRO NA PRAÇA MAUÁ

No dia 30 
de julho, o 
Coro Tu-
retsky & 
Sopranos, 
um gru-

po de professores russos, fará 
uma apresentação especial e 
gratuita na Praça Mauá, Rio 
de Janeiro. Fundado há 30 
anos na Rússia, o coro é com-
posto por solistas, sopranos e 
instrumentistas sob a direção 
do maestro Mikhail Turest-
sky. Sua trajetória começou 
na Sinagoga Coral de Moscou, 
onde estreou em 1990 com 
música litúrgica judaica, e 
desde então vem conquistando 
audiências ao redor do mundo.
O espetáculo intitulado “Unity 
Songs” oferece um repertório 
diversificado, que transcende 
fronteiras culturais e musicais. O 
grupo apresentará músicas clás-
sicas, folclóricas, óperas, jazz e 
até releituras de grandes suces-
sos internacionais em idiomas 
como russo, italiano, português 
e espanhol. Entre as surpresas 
preparadas especialmente para o 
público carioca e da capital Bra-
sília, o coro promete apresenta-
ções em português.
A mensagem por trás da 

turnê “Unity Songs” é uma 
união de povos e gerações em 
nome da cultura, buscando 
laços fortes de amizade e res-
peito entre as culturas russa e 
brasileira. O maestro Mikhail 
Turetsky expressou sua em-
polgação em trazer esse es-
petáculo ao Brasil e oferecer 
uma apresentação inesquecí-
vel para os espectadores.
O grupo já conquistou suces-
so em outras apresentações no 
Brasil, com lotação máxima e 
elogios da crítica no Theatro 
Municipal do Rio de Janeiro e 
no Memorial da América La-
tina em São Paulo, em 2022. 
Na Rússia, o Coro Turetsky & 
Sopranos é extremamente po-
pular, tendo realizado mais de 
7.000 shows, além de se apre-
sentar nos teatros e casas de 
espetáculos mais importantes 
da Europa e EUA.
O evento acontecerá na Praça 
Mauá, ao lado do Museu do 
Amanhã, no dia 30 de julho de 
2023, com início às 17h30. A 
entrada é franca, oferecendo 
uma oportunidade única para 
os amantes da música aprecia-
rem uma performance desse 
grupo talentoso e inspirador.

Informações do evento:

Onde: Praça Mauá (ao lado 
do Museu do Amanhã)
Quando: Dia 30.07.23 - 

Domingo
Horário: 17h30
Contato:  eventos@prontorj.
com.br
Essa apresentação promete 

ser uma experiência cultural 
e musical emocionante, unin-
do diferentes nacionalidades 
e celebrando a diversidade ar-
tística. Os amantes da música 

e da cultura russa certamen-
te não quererão perder essa 
oportunidade de presenciar 
o talento do Coro Turetsky & 
Sopranos.

Sob o comando do 
Maestro Iracito Cer-
queira e a regência do 
Maestro Cláudio de 

Souza Leandro, a Orquestra 
Sinfônica da Baixada Flumi-
nense se apresentará no Insti-
tuto Léo Vieira de Assistência 
e Capacitação, no dia 31 de 
julho as 18:30h, localizado na 

Rua São Pedro, nº 375, Centro 
de São João de Meriti/RJ.

CÃOCERTO DE 
INVERNO

Concerto Beneficente em 
prol dos protetores de ani-
mais cadastrados na asso-
ciação Guerreiros Pet.

Uma parceria entre o Ins-
tituto Léo Vieira, Guerrei-
ros Pet e o Projeto Exce-
lência, uma oportunidade 
para o acesso à cultura, ao 
lazer e ao entretenimento 
e o melhor, unir a cultu-
ra e a solidariedade jun-
to aqueles que cuidam de 
forma voluntária dos Pet, 

em especial, os que foram 
abandonados e estão em 
situação de rua.
O CÃOCERTO é uma inicia-
tiva “ímpar”, que visa a cui-
dar de gente que muitas das 
vezes deixa de comer para 
ajudar os animais, ajudando 
essas pessoas, é ajudar os 
animais carentes.

ORQUESTRA SINFÔNICA DA BAIXADA 
FLUMINENSE FAZ APRESENTAÇÃO EM MERITI

Local: no Instituto Léo Vieira de 
Assistência e Capacitação, no dia 

31 de julho as 18:30h, localizado 
na Rua São Pedr, nº 375, Centro 

de São João de Meriti/RJ.
Data: 31 Julho Horário: 18:30

Ingresso: 1Kg de alimentos 
não perecível

Serviço:
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Disputando a sexta e 
última Copa do Mun-
do Feminina de sua 
carreira, a rainha 

Marta deixou uma carta em tom 
de despedida para o site The Pla-
yers’ Tribune. No texto, a atleta 
relembrou a infância, o apoio que 
recebeu da mãe, projetou sonhos 
para o futuro e deixou um recado 
para a nova geração. 
Criada no sertão de Alagoas, ela 
relata de forma íntima o apoio que 
recebeu da mãe, Tereza. 
“Tudo o que eu faço, tudo o que 
realizo, qualquer conquista que 
alcanço na vida, tudo remete à mi-
nha mãe. Lá no sertão de Alagoas, 
onde eu cresci, todas as manhãs 
eu acordava cedo e radiante para 
jogar futebol. Era tudo o que eu 
queria fazer. Eu me trocava bem 
ligeira e já saía logo pra rua, que 
foi onde eu comecei a jogar. De 
repente, olhava em volta e... Via 
um mar de meninos. Todo dia. 
Nada de meninas. Nem umazinha 
sequer. Apenas meninos”, conta.
Marta reafirma o carinho que 
recebeu da mãe e como ela a in-
centivou a fazer o que ama, inde-
pendentemente do que os outros 
dissessem.
“Ela é o motivo de eu ser quem eu 
sou. E ao entrar em campo em mais 
uma Copa do Mundo, eu estarei 
pensando nela”, assegurou a rainha.
Hoje, Marta é uma inspiração 
para a nova geração de jogadoras 
e sabe disso.
“Sinto um orgulho imenso ao 
imaginar que talvez existam me-

ninas por aí me assistindo e que eu 
possa inspirá-las a alcançar seus 
sonhos. Isso significa muito para 
mim. Vale mais do que qualquer 
título, medalha ou troféu que ga-
nhei”, continuou.
Recentemente, a camisa 10 con-
firmou que este será seu último 
Mundial. Aos 37 anos, ela preten-
de parar. Mas Marta tem nítido o 
futuro que espera para o futebol: 
meninos e meninas jogando fute-
bol igualmente.
“Eu bem velhinha chegando num 
parque enorme com vários campos 
de futebol. Meninas e meninos es-
tão jogando bola por todos os can-
tos que você olha. E eu estou com 
uma daquelas cadeiras de praia ba-
ratas, uma bebida na mão — talvez 
seja um café, mas, dependendo do 
dia, quem sabe… talvez seja outra 
coisa. Encontro um bom lugar na 
beira do campo, abro minha ca-
deira e me jogo que nem os ame-
ricanos costumam fazer. Tomo um 
gole da minha bebida e então... Só 
aprecio aquelas crianças jogando o 
jogo que elas adoram. O jogo que 
todos nós amamos”.
No final da carta, a atleta desabafa 
sobre a pressão que sofre e afirma 
que esse Mundial é sobre todas as 
atletas. “Falando em futuro... Posso 
ser sincera de novo? Estou tão can-
sada de falar sobre isso! Não quero 
mais que me perguntem sobre a 
Marta. Esta Copa não é sobre mim. 
Não é só a Marta. Nunca foi só a 
Marta. E nunca será só a Marta. É 
sobre todas nós. É sobre o BRA-
SIL. Assim como deve ser”.

Em carta de despedida, Marta 
lembra família e é taxativa: 

“Esta Copa não é sobre mim”

Bruno Henrique e Gabigol: torcedores 
comparam gols da dupla do Flamengo 
contra Inter e Grêmio em 2019 e 2023

Todo torcedor do Fla-
mengo sonha em re-
viver o ano mágico de 
2019, onde o clube con-

quistou o Campeonato Brasileiro 
e a Libertadores com um futebol 
convincente. E na vitória da últi-
ma quarta-feira, sobre o Grêmio, 
pela Copa do Brasil, um lance 
trouxe de volta a memória de al-
guns flamenguistas.
Nas redes sociais, alguns torce-
dores comparam o primeiro gol 
do Flamengo na vitória por 2 a 0 

sobre o tricolor gaúcho com o ten-
to do clube no jogo de volta das 
quartas de final da Libertadores 
diante do Internacional, em 2019.
Nas duas jogadas, Bruno Hen-
rique recebe a bola pelo lado 
esquerdo do ataque, conduz até 
entrar na área adversária e rola a 
bola para Gabigol, sozinho, ape-
nas empurrar para as redes.
Bruno Henrique, que ficou 10 
meses afastado dos gramadas 
por conta de uma lesão, deu sua 
primeira assistência para Gabigol 

desde seu retorno. Na comemo-
ração, os atacantes do Flamengo 
se encontraram, fizeram a fusão, 
símbolo oficial da dupla há cinco 
temporadas, e em seguida deram 
um abraço apertado.
O Flamengo volta a campo no 
próximo sábado, às 21h, para 
enfrentar o Atlético-MG, na 
Arena Independência, pelo 
Campeonato Brasileiro. Atual-
mente, o clube ocupa a terceira 
colocação da competição na-
cional, com 28 pontos.

PIA SUNDHAGE VÊ BRASIL 
PREPARADO PARA ENCERRAR 

ESCRITA CONTRA FRANÇA: 
“TEMOS UMA GRANDE CHANCE”

Além da classifica-
ção antecipada às 
oitavas de final 
da Copa do Mun-
do Feminina, a 
seleção brasileira 

busca neste sábado encerrar uma in-
cômoda escrita, a de nunca ter der-
rotado a França nos 11 confrontos 
até então realizados - cinco empates 
e seis vitórias francesas.
Brasil e França se enfrentam sába-
do, às 7h (horário de Brasília), em 
Brisbane, com transmissão da TV 
Globo e Sportv, e tempo real no ge
Técnica do Brasil, a sueca Pia Sun-
dhage acredita que sua equipe tem 
condições de, enfim, conseguir o 
primeiro triunfo sobre a rival.
- É um desafio, claro. Temos uma 
grande chance e estamos vindo de 
uma grande vitória sobre o Panamá, 
que nos deu muita confiança. E cla-

ro, fizemos o nosso dever de casa. A 
parte mais complicada é saber como 
a França vai jogar, mas encontrare-
mos um caminho. Tenho um plano 
A, um plano B e um plano C. Então, 
estou muito animada para jogar con-
tra a França - declarou Pia em entre-
vista à Fifa.
Como de costume, Pia espera que 
a seleção brasileira atue de forma 
equilibrada. Para ela, esse é o me-
lhor caminho para a vitória no duelo 
mais importante do Grupo F.
- Acho que é importante olhar para 
a forma como jogamos há alguns jo-
gos e trazer esse tipo de jogo sem-
pre que possível. Ao mesmo tempo, 
respeitar o fato de que a França é 
um time muito bom. Se a gente ti-
ver equilíbrio nisso, tanto atacando 
quanto defendendo, assim, teremos 
um bom jogo.
Do lado francês, a zagueira Wen-

die Renard ainda não tem presença 
certa na partida. A experiente de-
fensora de 33 anos, capitã da seleção 
francesa, sentiu um desconforto na 
panturrilha esquerda e realizou exa-
mes segunda-feira, mas o resultado 
não foi revelado pela comissão téc-
nica francesa.
De acordo com o jornal “L’Équipe”, 
a zagueira voltou a treinar em cam-
po com as companheiras de seleção, 
ao menos na parte inicial, após dois 
dias afastada.
Na entrevista à Fifa, Pia evitou con-
dicionar a tática da seleção brasileira 
à escalação de Wendie Renard.
- No final das contas, é sobre a sele-
ção da França. Não é uma jogadora, 
é como elas usam aquela jogada no 
papel. Estamos bem preparadas para 
os detalhes, mas também para o pa-
norama geral. Então, fizemos nossa 
lição de casa - afirmou.


